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L'assemblée annuelle des délégués de la SFE

Cette année - pour ne pas faire figure de pénitence de carême -
l'assemblée ordinaire des délégués a été renvoyée à une période plus
clémente, plus précisément au 20 mai 1965. Comme à l'accoutumée,
elle a regroupé pour quelques heures bon nombre de représentants du

corps enseignant, du clergé, des parents, des autorités scolaires et des

mouvements de l'Action catholique. M. le chanoine L. Barbey,
président, souhaite la bienvenue à tous ces responsables de l'éducation
qu'honore la présence de M. le conseiller d'Etat José Python, Directeur
de l'Instruction publique. Douze personnes, empêchées, ont envoyé un
mot d'excuses.

Une action qui se développe

M. le Président donne d'abord la parole aux présidents des sections
locales SFE, soit à MM. P. Oberson (Sarine), A. Fontaine (Broyé),
V. Galley (Fribourg), B. Droux (Glâne), M. Ducarroz (Gruyère),
M. Delley (Veveyse). Et c'est aussitôt l'éclosion du tableau des formes
variées que prend, sur le plan pratique, la mise en application du thème
général Collaboration école et famille. Il n'y a là rien d'utopique ou de
redoutable. Rien qu'une idée généreuse qui offre à chaque animateur,
selon son tempérament et son imagination, un choix inépuisable de

possibilités d'action. Enumérons-en quelques-unes: conférences (huit
dans un seul district), rencontres de parents et de maîtres dans le cadre
de l'école (treize dans un seul chef-lieu); séances où l'on a fait usage
du questionnaire; enquêtes sur des sujets d'actualité (le congé
hebdomadaire, par exemple); commentaires de la revue Parents et Maîtres;
dialogue ouvert dans des bulletins paroissiaux sur des questions
d'éducation; informations sur les buts de la SFE; en ville surtout, actions
individuelles se complétant par des actions de masse ; carrefours ; cercles
d'études; expositions de livres et de revues organisées par des jeunes -
qui ne demandent qu'à être conseillés par nous les aînés -; création
de maisons de loisirs, de centres pour colonies de vacances... A ces

exposés, s'enchaîne tout naturellement le

Rapport de gestion du Président

Toute cette activité bénéfique suppose, de la part des animateurs, un
travail en profondeur, une persévérance que ne rebutent pas la réticence
ou la difficulté. Notre président - qui, chacun le sait, fut maintes fois
mis à contribution - se plaît à le relever et à exprimer sa satisfaction
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et sa gratitude. Il se réjouit de constater que les parents se posent et

posent des questions, qu'ils souhaitent les réunions, le dialogue, l'information

objective. Il est favorable à l'adoption d'une technique qui envisage

la formation de cellules dans chaque milieu humain, avec, à la
tête, un élément permanent qui entretient l'intérêt, qui répète l'expérience

sans avoir recours à l'aide extérieure. De la sorte, on progressera
encore, on suscitera l'émulation, et, surtout, on créera un climat de
confiance toujours plus favorable à l'école.

Terminant son rapport, M. le chanoine Barbey signale que le Comité
central s'est réuni à deux reprises et qu'il a présidé à huit séances de

bureau. La publication Départs et virages scolaires a été bien accueillie,
autant par les parents que par les maîtres. L'enquête sur l'appartenance
des enfants aux sociétés a abouti à la préparation d'un arrêté modifiant
l'art. 182 h du Règlement général des écoles primaires.

L'équipe rédactionnelle du Bulletin Pédagogique, qui vient d'être élargie,
a traité des thèmes comme: Les loisirs, les méthodes Ward, Cuisenaire,
les techniques audio-visuelles; notre revue n'a pas suffisamment fait
l'écho des rencontres Ecole-Famille: on devrait désigner, un peu
partout, un correspondant chargé de diffuser ce qui se fait dans son domaine.
Très pris par de multiples tâches, le rédacteur en chef du Bulletin,
M. le chanoine Barbey, se voit dans l'obligation de se démettre de

cette fonction, tout en restant membre de l'équipe rédactionnelle.

Prions pour nos morts,

et tout spécialement pour ceux qui nous ont précédés clans l'action
que nous poursuivons à leur exemple:

M11" Fanny GrumserRév. Sr Adrienne Biolley
Mmu Bondallaz-Dubey
M11' Emma Magnin
M11'' Juliette Seilaz
Mu<i Maria Koller

M. l'abbé André Vienne
M. Henri Chammartin
M. Louis Rev
M. Amédée Pachoud.

Aspect matériel

L'assemblée

- aprouve les comptes de l'année 1964;

- décide de proroger le régime actuel de la cotisation (2 fr. et de
l'abonnement (11 fr., soit au total 13 fr. par année);

- élit, pour quatre ans, trois vérificateurs des comptes: MM. Fernand
Sapin, Gérard Burgy et Léon Chassot, instituteurs, et deux suppléants :

Mme Anne-Marie Demierre et M. Michel Ducrest, professeur.
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Thème à l'étude: orientation scolaire et professionnelle de nos
enfants

Pour meubler les rencontres futures dans le cadre de la collaboration
Ecole-Famille, M. le Président propose à l'assemblée un nouveau thème
de discussion: l'information professionnelle. Il s'agit, en fait, de mettre
le corps enseignant en mesure de répondre à cet appel des parents :

«Aidez-nous, les soucis à l'égard de nos enfants ne s'arrêtent pas à la
fin de la scolarité obligatoire.» Pour viser à cette fin, la SFE réunira
la documentation (un premier instrument est déjà là: Départs et virages
scolaires), et surtout elle sollicitera le concours des spécialistes officiels
lors de l'organisation de séances d'information.

Neuf des délégués présents ont donné leur point de vue sur cet
important problème. Précisons d'emblée que, dans ce domaine, la SFE
ne songe nullement à se substituer aux orienteurs patentés, aux psychologues

et techniciens versés en la matière. Notre rôle consistera à créer
des liens, à provoquer des rencontres où parents, maîtres, orienteurs
professionnels, médecins scolaires auront l'occasion d'apporter leurs
observations et informations qui, s'éclairant mutuellement, permettront
de mieux entrevoir les solutions adéquates. On prévoira des réunions,
des carrefours, pour commenter telle brochure sur les professions,
présenter la liste des métiers, passer un film documentaire, renseigner sur
les modalités d'octroi des bourses, etc. Par tous ces efforts conjugués,
nous comptons épargner à bien des jeunes de faux «départs» ou quelques
«virages» dangereux qui risqueraient de compromettre leur avenir.

Message du Directeur de l'Instruction publique

M. le conseiller d'Etat José Python exprime la joie qu'il éprouve de

passer - dans une ambiance reposante - une heure avec les responsables
de l'éducation. C'est pour lui un réel réconfort de prendre connaissance
des réalisations et des projets du mouvement. Il félicite l'assemblée
d'avoir inscrit le thème de l'information professionnelle au programme
de son activité future et, par là, d'avoir abordé une tâche qui répond
à un besoin urgent. Malgré la modestie et la discrétion dans lesquelles
œuvre la SFE, son action porte des fruits de choix dont bénéficient
l'école et le pays fribourgeois.

En remerciant tous les participants et orateurs, M. le Président conclut
en affirmant que la séance a été enrichissante et constructive. Nous le

croyons tous, avec lui, et avec le poète, qui a dit: «La foi que j'aime
le mieux est l'espérance...»

P. S
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COMPTES 1964

a) de la SFE Entrées Sorties

Solde en caisse 894.10
Cotisations de l'année 1 454.—
Du carnet-épargne (partie, édition. Dép et Vir.) 1 000.—
Du compte Bulletin Pédagogique 2 000.—
Frais administratifs divers 326.80
Facture St-Paul pour impression Départ et virages 3 773.50
Honoraires aux auteurs 1 000.—•
En caisse pour balance 247.10

Balance 5 348.10 5 348.10

b) du Bulletin pédagogique

Solde CCP 688.45
Subvention DIP 1964 2 000.—
Publicité 1964 1 360.80
Abonnements 1964 8 123.60
Cotisations 1964: entrée BP; sortie à SFE 1 454.— 1 454.—
Impression du Bulletin 6 189.70
Clichés, bulletins de versement 227.05
Aux collaborateurs 1 620.—
A SFE : partie, édition Départs et virages 2 000 —
Traitements: rédacteur et secrétaire-caissier 1 800.—
Taxes CCP 51.20
Solde CCP 284.90

13 626.85 13 626.85

FORTUNE
a) de la SFE
Solde en caisse 247.80
Sur carnet-épargne BEF N° 14599 72.90

320.70

b) du Bulletin pédagogique
Solde CCP 284.90
Sur carnet-épargne BEF N° 13441 2 469.75

2 754.65

Fribourg, le 15 mars 1965. Le secrétaire-caissier: P. Simonet
Les présents comptes ont été approuvés le 6 mai 1965 par le Comité central

SFE.

Le secretaire-caissier : Le président :

P. Simonet L. Barbey
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Rapport de la Commission vérificatrice des comptes

Les soussignés ont procédé à la vérification des comptes de la SFE et du
Bulletin Pédagogique pour l'exercice 1964.11s les ont trouvés exacts et
conformes aux pièces justificatives. Ils remercient M. Paul Simonet, caissier,
de son excellente administration et de son dévouement, et proposent
l'approbation des comptes par l'assemblée.

Fribourg, le 13 mai 1965.
Les vérificateurs

Fernand Sapin
Gérard Burgy
Léon Chassot

meubles d'école
tableaux noirs
aussi
progressistes et
que Técole
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